
An die Verantwortlichen in den
Organisationen und Institutionen,
Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit,
und städtischen Ämter;
an die Mitglieder von Initiativen und Vereinen,
an die Schulleitungen und Schulelternräte,
an das Willkommensbündnis Stadtfeld
an Geschäftsleute und interessierte Mitbürger in Stadtfeld

Protokoll GWA-Treffen
Sitzung 01/2020 am Dienstag, den 25.02.2020 von 18:00 bis 19:00 Uhr
im CVJM Magdeburg, Tismarstraße 1, 39108 Magdeburg

Teilnehmerzahl: 7 Personen
Protokoll: Stephan Bublitz / Thomas Opp

Vorschlag für Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung
2. Vorstellung und Abstimmung neuer Anträge zum GWA-Initiativfonds, sowie Hinweise zur 
Antragsstellung
3. Rückblick Einwohner*innenversammlung mit Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper und Ausblick 
welche Maßnahmen erfolgen können
4. Weitere Stadtteil-Angelegenheiten
5. Sonstiges  

1. Begrüßung und  Beschluss der Tagesordnung  
Stephan Bublitz eröffnet die Versammlung der GWA Stadtfeld Ost, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die vorgeschlagene Tagesordnung zur Abstimmung. Nach der Annahme durch alle Anwesenden 
werden die Themen wie vorgeschlagen besprochen.

2. Vorstellung und Abstimmung neuer Anträge zum GWA-Initiativfonds, sowie Hinweise zur 
Antragsstellung
In diesem Jahr stehen wieder 2.327,27 € für Stadtfeld-Ost aus dem GWA-Initiativfonds zur 
Verfügung. Folgende Anträge wurde in der Sitzung am 25.02.2020 gestellt:

Für das Stadtfelder Weihnachtsspektakel des Bürger für Stadtfeld e.V. am 11.12.2020 wurden 1.000 
€ aus dem GWA-Initiativfonds beantragt und einstimmig von allen Anwesenden beschlossen.

Für das Stadtteil-Fußballturnier des Bürger für Stadtfeld e.V. am 07.05.2020 wurden 250 € aus dem 
GWA-Initiativfonds beantragt und einstimmig von allen Anwesenden beschlossen.

3. Rückblick Einwohner*innenversammlung mit Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper und Ausblick 
welche Maßnahmen erfolgen können
Da den Stadtfeldern auf der Einwohner*innenversammlung der Stadtverwaltung mitgeteilt wurde, 



dass der komplette Umbau/Ausbau der Großen Diesdorfer Straße keine Priorität mehr hat, wird sich 
die GWA Stadtfeld-Ost in einer gesonderten Sitzung am 1. oder 22. April 2020 eingehend mit dem 
Thema befassen und dort festlegen, welche Maßnahmen für uns als AG Gemeinwesenarbeit 
gefordert werden, die zumindest punktuell Verbesserungen entlang der Magistrale bringen. Hierbei 
soll  insbesondere der Bereich rund um das Stadtteilzentrum (Annastraße bis Gerhart-Hauptmann-
Straße) betrachtet werden.

Über den Stadtrat soll nachgefragt werden, wie der aktuelle Stand zum Ausbau des ZOB ist.

Die GWA Stadtfeld-Ost will sich für die Absicherung von Querungshilfen für Fußgänger (z.B. 
abgesenkte Bordsteine) gegen Falschparker einsetzen. Hierzu sollen Standorte, wo es besonders 
notwendig ist, gesammelt werden. Hieraus soll eine Art Prioritätenliste erstellt werden, die dann an 
die Stadtverwaltung übergeben wird. Es soll eine E-Mail über den GWA-Verteiler versendet werden, 
um Hinweise zur Verbesserungsstandorten von den Bürger*innen aufzunehmen.

4. Weitere Stadtteil-Angelegenheiten

An der neuen Schrotebrücke Schillerstraße wurden metall-farbene Schutzgitter angebracht. Die GWA
befürwortet diese Maßnahme, da diese weniger anfällig für Schmierereien, Graffiti o.ä. ist. Um den 
optischen Gesamteindruck zu verbessern, regen wir allerdings einen zum restlichen Geländer 
passenden grünen Anstrich an. Auch um dem Denkmalschutz der Goetheanlage Rechnung zu tragen.

Erneut musste kritisiert werden, dass die Hinweistransparente mit den Verkehrsregeln in der 
Fahrradstraße Goethestraße trotz Zusage der Stadtverwaltung noch immer nicht erneuert wurden. 
Die GWA fordert, hier schnellstmöglich zu handeln.

Am Übergang vom Glacis zu den Grundschulen am Sachsenring / Adelheidring ist morgens viel 
Verkehr und somit eine unübersichtliche Situation für ankommende Schulkinder zu beobachten. 
Ursache ist hauptsächlich das sogenannte „Elterntaxi“. Als GWA setzen wir uns an dieser Stelle für 
einen Fußgängerüberweg ein.

An der zweispurigen Ampel Gerhart-Hauptmann-Straße / Gr. Diesdorfer Straße (Südrichtung) ist 
morgens viel Verkehr zu beobachten. Der Verkehr staut sich oft. Ursache sind parkende Autos auf 
der rechten Spur. Dadurch kann die rechte Spur (inkl. Abbiegepfeil) oft nicht genutzt werden, wenn 
auf der linken Spur mehrere Autos warten und rechts die Spur zugeparkt ist. In diesem Bereich sollte 
das Parken zumindest in den Morgenstunden verboten werden.

9. Sonstiges / Termine

Nächster Termin: 01.04.2020 oder 22.04.2020. Genaue Einladung erfolgt nach interner Absprache.

Stephan Bublitz dankt allen anwesenden Bürger*innen für die Teilnahme an der Sitzung.


